
令和初の のたろんフェア は新しい!!
ここが

活動紹介なんと、 がない！

な、なんてことだ・・・。

令和になってパワーダウンしたのたろんフェアじゃないですか

ほにゃほにゃの理由で、今年からパネル使えなくなったの、どうしようか

しょんぼり。。。
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去年までショッパーズプラザ横須賀で行っていた「のたろんステー

ジ」を今回館内に移したため、館内には音の出るブースが２ヵ所に

なりました。パフォーマンスコーナーと活動体験コーナー、どちら

もアンプを使うので音が問題にならないかしらと心配でしたが、「よ

い BGM になった」「活気があった」「オープンなかんじがとっても

よかったよー」という声が多くありました。活動紹介をする団体も

その場の雰囲気に応じて工夫をしました。

みんなに活動のことわかってもらえるかな、ちゃんと説明で

きるかしら、パネルがないって聞いて心配だったけど、やっ

てみたら「あら？ なくてよかったんじゃない？」ってことも

多かった。

展示用の活動紹介用のパネルがない分、参加団体のテーブル

まわりの装飾や見せ方もナイスアイデア盛りだくさん！とっ

ても伝わりました。

パネル

ない ?!

ステージ

ふたつ?!
参加団体
来場者数
実行委員
運営ボランティア

104団体

5680人

12名

54名

のたろんフェア 2020

報告

館外販売（物販や飲食ブースなど） スタンプラリーのゴール

館内フリーマーケット

情報誌のたろん 2020 年 4 月春号 情報誌のたろん 2020 年 4 月春号

無事に天気が良く 2 日間楽
しくできました。

継続しましょう！

土のうの口が開いている
（ひもがない、穴あいてい

る）ものがあり、運んでい
る間に砂がもれてしまっ
た。ヒヤヒヤしました。

みなさんの所作を見てハッ
としました。（参加 2 回目
の学生ボランティア）

設営のとき、はじめて会う
人どうしでテントを張った
が、お互い声を出せず、息
が合わず、少しモタついた。
声かけが大事だと気づい
た。（学生ボランティア）

活動の有用性を感じてもら
えたり、応援の言葉をもら
えたりポジティブな反応が
直接得られてよかった

のたろん　作り直したほう
がよいと思います。

一般来場者の方が少ないの
では？

他の団体との交流ができて
ありがたい！

学生ボラがもうちょっとい
たほうが盛り上がったかも

担当のスタッフの指示が的
確でスムーズにみんな動け
ていたと思う（学生ボラン
ティア）

休憩ブースがたくさんあっ
て、使いやすかった

フロア全体を見渡すことが
出来、とてもよい雰囲気な
印象を受けた

日頃の活動の報告や説明が
できる機会はあまりないの
で、のたろんフェアは貴重
なチャンスだ

全体のコミュニケーション
がよく、手作り感のある
フェアだったと思う

パフォーマンスコーナーの
演奏で会場が和みました

ステージの演奏が、よい雰
囲気の会場 BGM となりま
した

食事する場所があってよ
かった（産業交流プラザの
会議室でゆっくりできた）

開催 2 日間はきつい

野外イベントは出演者、来
場者共に極寒の中でガンバ
リました（のたろんフェア
１日目、PR イベントとして
参 加 団 体 が 歌 や 踊 り の パ
フォーマンスをリドレ横須
賀でおこないました。）

子ども達のためのブースが
あったらいいな

子どもたちにもっときても
らいたいと思った

声をかけて他のブースの参
加も促したりしましたよー

産業交流プラザまつりの同
時開催はよかった

ベテランの運営ボランティ
アの方々にいっぱい助けて
いただいた

テント解体のときにバラン
スが崩れかけて危なかった

もっと他のイベントとコラ
ボできるとよいですね

食べ歩きはやめたほうがい
い

いろんな方との世代交流が
できて楽しかったです

準備片付けがテキパキ

セッティング、片付けが非
常に早かった。みなさんの
協調性に脱帽

片付けが早く終われたので
よかった

動きやすかった

ブースにいながらステージ
が見られてよかった

圧迫感がない

パネルがなくて、会場全体
が見渡せて良かったのだけ
れど、例年のように活動の
内容を見て足を止めてほし
かった

ステージをドラマチックに
してほしい

毎年開催されていることに
意義があると思います。こ
の調子で継続開催されてい
ればいうことありません

ビラ配り、 初めてやりまし
た（1月26日（日）横須賀中
央駅Ｙデッキ下広場のPRイ
ベントは雨天のため中止にな
り、みんなで「のたろんフェ
ア2020」のビラ配りをしま
した。雨があがり「せっかく
ここを利用できるのだから」
と、歌のパフォーマンスで「
フラッシュ・モブ」をおこな
いました。

20
01

20
02

20
03

20
04

20
05

20
06

20
07

20
08

20
09

20
10

20
11

20
12

20
13

20
14

20
15

20
16

20
17

20
18

20
19

20
20

＜のたろんフェア　いままでの来場者数＞

ところで、なぜ
のたろんフェアの開催日は２月なの？
はじめに 2 月と決めた理由は　・・・・・

理由

その１

理由

その２

年間とおしていちばん天候が安定している
時期だから

各団体の行事が比較的少ない
時期だから

それから 20 年。のたろんフェアは毎年 2 月におこなわれ、「のた
ろんフェアといえば 2 月」というのが通例となっていましたが、
今回、あらためてみなさんにアンケートで聞いてみました。

開催日について、いかがですか？
参加団体にききました。

アンケート

どちらでもよい（11）

開催時期を変更してほしい（10）
・寒い
・大雪降った年もあるよね
・もっとあたたかい時期のほうがお

客さんも来るのでは？

現状のまま 2 月の開催がよい（28）
他によい時期が思い浮かばない。

出展するブースによって意見が分かれる傾向もありました。
開催時期を変更してほしい理由が多い反面、現状のままでよい
意見の理由が少なかったです。
アンケート総数も少なかったので、今後も引き続き考えてきた
いですね。
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凛とした立ち姿で人の視線を受けとめる、声表現者、

声でたのしむプロ。のたろんフェア 2020 実行委員長の

山下さんにお話を伺った。

1971 年横須賀市に生まれる。

小学時代、剣道の師範だった父の影響で剣道を習い、

父と一緒に日曜大工をしたり、車の整備も手伝っていた。

勉強好きで、教科書か辞書しか読んだことがなかった

が、始めて読んだマンガの主人公にあこがれて、中学で

はバスケ部に入った。バスケ初体験の山下さんに対して、

部活仲間たちはほとんどが経験者で、その差は歴然とし

ていた。一人早起きして校庭のリングを使って自主練習。

頑張りが認められて 1年生でレギュラーに選ばれた。

高校では、陸上部やバレー部にも属していたがのんび

りと過ごしたという。先生に恵まれてきたこともあり教

師を目指して大学進学を考えていたが、進路を選択する

時期になって「女は大学行かなくていいんだ」と父に言

われ方針を転換、専門学校への進学を目指した。映画が

好きだったことで放送芸術科を選び進学したいと父を説

き伏せた。

専門学校では、キャッチコピーやポスター作成などの

共同製作をしたり、映画を1日に1本ペースで観た。ヒッ

チコックやチャップリンの作品にショックを受け、そこ

で自分の感性ができあがったのかも知れないという。

卒業後、広告代理店に勤めるも、昔のバスケ仲間から

フィットネスクラブのトレーナーの仕事をすすめられ応

募。埼玉県東松山で楽しく充実した数年間を過ごす。車

で定峰峠をドライブしたり、小学校のバスケットボール

チームのコーチを任された。フィットネスの経営者がか

わったのを契機に地元横須賀に戻り、縁あって結婚し一

児に恵まれたが離婚を決意。

のたろんフェア 2020 実行委員長　/　『わらいき』代表 やました ゆかさん

～市民活動を支える人たち～

【わらいき】…「笑って生

きよう」の造語。

山下母子の家訓である。

お米がなくなってパンの耳

をもらいに行ったこともあ

る。それでも娘と二人「笑っ

ていようね」と誓った。京急

百貨店の外商に職を得て生活にゆとりができたとき、イ

ンターネットラジオの存在を知り、2000 年インターネッ

トラジオの放送を始めた。

以来 20年以上、ラジオ番組を送り続けている。

「ラジオ放送をはじめてから過去を振り返らなくなっ

た。前を向いていられる時間を作ってこられた。」

そして、リスナーの交流の場やボイスドラマの活動

サークルなどのコミュニティーサイトを起ち上げたり、

そこから派生して、FMブルー湘南でラジオドラマの制

作・放送をしたりと活動の幅を広げてきた。

父の他界、死にかけること三度、と苦しかった時期を

乗り越えて、現在は企業や就労支援事業所で、声の出し

方や電話応対法、コミュニケーションスキル、カジュア

ルヨガ、姿勢などの講師を、また朗読指導や美姿勢スト

レッチトレーナーなど、姿勢、呼吸、心、体、声がよく

なるワークショップを提供している。

【たのしむ腕っぷしの達人】

夢を聞いてみたら「今春娘が大学を卒業したので、再

婚したい。ラジオを続け、キャンピングカーで日本一周

まわってみたい。趣味にしているアルゼンチンタンゴも

一緒にやれたらいいな」と話してくれた。「旦那さん候

補者募集中！」とのこと。素直で純真で繊細で優しい山

下さんにすてきな出会いがあることを願っています。

（はこざき）

団体紹介

『わらいき』

「楽しむ腕っぷしをつけ、イキイキした人生を送る」
○声を使って自己表現　○やりがい＆生きがいを持つ　○コミュニケーション力をつける　○脳を活性化

団体名

活動目的

活動の内容は、インターネットラジオ放送、ボイスドラ
マライブ、ラジオドラマ制作など。朗読、声劇、美姿勢、
ストレッチなどのワークショップもおこなっています

代表のやましたゆかさんは、のたろんフェ
ア、野外 PR イベントのステージ進行役を。
館内では、マイク片手に声で会場の場を盛
り上げてくださいました。

ラジオで聞けます
FM ブルー湘南 ラジオドラマ放送
わらいき ボイスドラマ タイム
第 3･第 5 土曜日 10:00 ～ 10:20

FM ブルー湘南 まなび猫調査隊
毎週木曜日 14:40 ～ 14:50
※キャラクターボイス提供をしています
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まわりの装飾や見せ方もナイスアイデア盛りだくさん！とっ

ても伝わりました。

パネル

ない ?!

ステージ

ふたつ?!
参加団体
来場者数
実行委員
運営ボランティア

104団体

5680人

12名

54名

のたろんフェア 2020

報告

館外販売（物販や飲食ブースなど） スタンプラリーのゴール

館内フリーマーケット

情報誌のたろん 2020 年 4 月春号 情報誌のたろん 2020 年 4 月春号

無事に天気が良く 2 日間楽
しくできました。

継続しましょう！

土のうの口が開いている
（ひもがない、穴あいてい

る）ものがあり、運んでい
る間に砂がもれてしまっ
た。ヒヤヒヤしました。

みなさんの所作を見てハッ
としました。（参加 2 回目
の学生ボランティア）

設営のとき、はじめて会う
人どうしでテントを張った
が、お互い声を出せず、息
が合わず、少しモタついた。
声かけが大事だと気づい
た。（学生ボランティア）

活動の有用性を感じてもら
えたり、応援の言葉をもら
えたりポジティブな反応が
直接得られてよかった

のたろん　作り直したほう
がよいと思います。

一般来場者の方が少ないの
では？

他の団体との交流ができて
ありがたい！

学生ボラがもうちょっとい
たほうが盛り上がったかも

担当のスタッフの指示が的
確でスムーズにみんな動け
ていたと思う（学生ボラン
ティア）

休憩ブースがたくさんあっ
て、使いやすかった

フロア全体を見渡すことが
出来、とてもよい雰囲気な
印象を受けた

日頃の活動の報告や説明が
できる機会はあまりないの
で、のたろんフェアは貴重
なチャンスだ

全体のコミュニケーション
がよく、手作り感のある
フェアだったと思う

パフォーマンスコーナーの
演奏で会場が和みました

ステージの演奏が、よい雰
囲気の会場 BGM となりま
した

食事する場所があってよ
かった（産業交流プラザの
会議室でゆっくりできた）

開催 2 日間はきつい

野外イベントは出演者、来
場者共に極寒の中でガンバ
リました（のたろんフェア
１日目、PR イベントとして
参 加 団 体 が 歌 や 踊 り の パ
フォーマンスをリドレ横須
賀でおこないました。）

子ども達のためのブースが
あったらいいな

子どもたちにもっときても
らいたいと思った

声をかけて他のブースの参
加も促したりしましたよー

産業交流プラザまつりの同
時開催はよかった

ベテランの運営ボランティ
アの方々にいっぱい助けて
いただいた

テント解体のときにバラン
スが崩れかけて危なかった

もっと他のイベントとコラ
ボできるとよいですね

食べ歩きはやめたほうがい
い

いろんな方との世代交流が
できて楽しかったです

準備片付けがテキパキ

セッティング、片付けが非
常に早かった。みなさんの
協調性に脱帽

片付けが早く終われたので
よかった

動きやすかった

ブースにいながらステージ
が見られてよかった

圧迫感がない

パネルがなくて、会場全体
が見渡せて良かったのだけ
れど、例年のように活動の
内容を見て足を止めてほし
かった

ステージをドラマチックに
してほしい

毎年開催されていることに
意義があると思います。こ
の調子で継続開催されてい
ればいうことありません

ビラ配り、 初めてやりまし
た（1月26日（日）横須賀中
央駅Ｙデッキ下広場のPRイ
ベントは雨天のため中止にな
り、みんなで「のたろんフェ
ア2020」のビラ配りをしま
した。雨があがり「せっかく
ここを利用できるのだから」
と、歌のパフォーマンスで「
フラッシュ・モブ」をおこな
いました。
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＜のたろんフェア　いままでの来場者数＞

ところで、なぜ
のたろんフェアの開催日は２月なの？
はじめに 2 月と決めた理由は　・・・・・

理由

その１

理由

その２

年間とおしていちばん天候が安定している
時期だから

各団体の行事が比較的少ない
時期だから

それから 20 年。のたろんフェアは毎年 2 月におこなわれ、「のた
ろんフェアといえば 2 月」というのが通例となっていましたが、
今回、あらためてみなさんにアンケートで聞いてみました。

開催日について、いかがですか？
参加団体にききました。

アンケート

どちらでもよい（11）

開催時期を変更してほしい（10）
・寒い
・大雪降った年もあるよね
・もっとあたたかい時期のほうがお

客さんも来るのでは？

現状のまま 2 月の開催がよい（28）
他によい時期が思い浮かばない。

出展するブースによって意見が分かれる傾向もありました。
開催時期を変更してほしい理由が多い反面、現状のままでよい
意見の理由が少なかったです。
アンケート総数も少なかったので、今後も引き続き考えてきた
いですね。
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のたろんがお送りする「のたろんジャーナル」

長期の休館に

新型コロナウイルスの世界的な感染拡大により、
横須賀市の施設（コミセン、美術館、図書館など）
が利用できなくなりました。
サポセンも同様に、利用に制限がかかり「団体用
のロッカー、レターケースの利用のみ可能」といっ
た休館となりました。休館期間は、「3 月 4 日（水）
～ 3 月 15 日（日）」という 3 月 2 日（月）発表の後、
3 月 12 日（木）に、「～ 3 月 31 日（火）まで」
3 月 26 日（木）には「～ 4 月 27 日（月）まで延
長」と、休館期間は更新されました。

サポセン

のたろんも早くみんなに会いたいよー！

「
屋
根
よ
〜
り
〜
た
〜
か
〜
い
、
こ
い
の
〜
ぼ
〜
り
〜
。

大
き
〜
い
真
鯉
〜
は
お
父
さ
〜
ん
。
小
さ
〜
い
緋
鯉
〜
は
子

供
た
〜
ち
〜
。
お
も
し
〜
ろ
〜
そ
〜
お
〜
に
泳
い
〜
で
〜
る

〜
♪
」

今
回
は
歌
か
ら
入
っ
て
み
ま
し
た
。
童
謡
「
こ
い
の
ぼ
り
」

で
す
ね
。
こ
の
歌
詞
を
見
て
、「
あ
れ
？
」
と
思
っ
た
方
、

お
ら
れ
ま
せ
ん
か
？

こ
の
鯉
の
一
家
は
お
父
さ
ん
が「
真
鯉
」、子
供
た
ち
が「
緋

鯉
」
な
ん
で
す
。「
な
ん
で
『
黒
い
』
真
鯉
か
ら
『
赤
い
』

緋
鯉
が
生
ま
れ
る
ん
だ
？
」
そ
ん
な
疑
問
が
出
て
き
そ
う
で

す
ね
。

実
は
、「
真
鯉
」
も
、
緋
鯉
を
は
じ
め
と
す
る
「
錦
鯉
」

も
同
じ
コ
イ
目
コ
イ
科
コ
イ
属
の
温
帯
性
淡
水
魚
な
ん
で

す
。
よ
う
す
る
に
、
生
物
学
的
に
「
錦
鯉
」
と
い
う
分
類
は

な
い
ん
で
す
ね
、
こ
れ
が
。
１
９
世
紀
初
頭
、
現
在
の
新
潟

県
で
食
用
と
し
て
飼
育
さ
れ
て
い
た
真
鯉
の
中
に
、
色
の
違

う
も
の
が
出
現
し
た
の
が
錦
鯉
（
当
時
は
「
色
鯉
」
な
ど
と

呼
ば
れ
て
い
ま
し
た
）
の
始
ま
り
の
よ
う
で
す
。
真
鯉
の
お

父
さ
ん
か
ら
色
の
違
う
子
供
の
鯉
が
生
ま
れ
る
こ
と
も
あ
る

と
い
う
こ
と
で
す
ね
。

全
日
本
錦
鯉
振
興
会
に
よ
る
と
、
錦
鯉
の
種
類
は
細
か
く

分
け
て
８
０
種
類
以
上
も
あ
る
と
か
。
今
回
、
筆
者
が
自
宅

で
飼
っ
て
い
る
愛
錦
鯉
の
写
真
を
「
の
た
ろ
ん
ジ
ャ
ー
ナ
ル
」

に
掲
載
し
て
い
た
だ
い
て
い
ま
す
。
ご
興
味
の
あ
る
方
は
ぜ

ひ
チ
ェ
ッ
ク
し
て
み
て
く
だ
さ
い
。
な
ん
て
種
類
か
、
わ
っ

か
る
っ
か
な
ぁ
〜
？

童
謡「
こ
い
の
ぼ
り
」が
聞
こ
え
て
き
そ
う
な
こ
の
時
期
が
、

筆
者
に
と
っ
て
は
一
年
の
う
ち
で
一
番
楽
し
み
な
時
期
か
も

し
れ
ま
せ
ん
。
こ
ん
な
に
鯉
が
取
り
上
げ
ら
れ
る
時
期
は
他

に
あ
り
ま
せ
ん
し
、
な
に
よ
り
、
観
賞
の
お
と
も
に
柏
餅
を

モ
グ
モ
グ
で
き
る
の
で
〜
（
笑
）

（
小
串
滋
彦
）

人
生
色
々
、
錦
鯉
も
色
々
？

第5話

市民活動はちいさい疑問から！ のたろんが市民活動のことをサポセンスタッフぬまちゃんにききます。

ぬまちゃん、その胸につけている観覧車みたいなバッジは何？

これはね、SDGs（エスディージーズ）のバッジよ。

SDGs ？　何の頭文字？　うーん。
Sou Da oGizou san ！（そう、だ、お地蔵さん！）かな！

はーい。あった！顔出しパネルだー！

なんだか難しい感じがするけど、それのバッジなんだね。
からふるー。

いやいやいやいや、頭文字にもなってないし。
Sustainable Development GOALs のことで、日本語にすると
持続可能な開発目標の意味ね。
社会の問題を解決し、よりよい未来をみんなで築いていこ
う！って国連が採択した世界共通の目標ってとこかしら。そ
れをイメージしてデザインされてるバッジよ。

１７の目標をそれぞれの色があらわしているデザインみたいね。
海の豊かさを守ろうの青、陸の豊かさを守ろうの緑とかね。
そうそう、サポセンの入り口にあるパネルも SDGs をテーマに
したパネルなのよ。他にもサポセンの色んな所に SDGs をイメー
ジしたオブジェがあるから探してみてね。

やったー。これでのたろんもお地蔵さんだー。

だから違うってば・・。


